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Belgian Disability Forum asbl (BDF) 

Conseil d’administration  

2017-05-09 

Présents : 

Pierre Gyselinck (parti plus tôt – 

Coormulti) 

PG 

Emilie De Smet EdS 

Ronald Vrydag RV 

Veerle Van den Eede VvdE 

Peter Schlembach PSch 

Gisèle Marlière GM 

Excusés 

Valérie Neysen VN 

Thérèse  Kempeneers-Foulon TKF 

 

Secrétariat : 

Véronique Duchenne VDE 

Olivier Magritte (idem Pierre) OME 

Daniel  Tresegnie DTE 

 

Ordre du jour  

1) Approbation du pv du 11/04/2017 

EDS n’était pas présente   

Sous réserve de cette correction, le PV est approuvé  

2) BDF – Approbation du PV de l’AG du 23/02/2017  

VDE rappelle le contexte de la prise de notes (un avis du CSNPH devait être 

envoyé en urgence aux destinataires) : des « vides» existent ; elle demande 
aux administrateurs de compléter, si ce n’est pas possible, elle renverra la 
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version proposée en l’état ; les membres de l’AG sont d’ailleurs toujours 

susceptibles de compléter . 

RV : a fait une présentation du plan d’action ; le PV peut se contenter d’y 

renvoyer 

RV : explique que la traduction est souvent bien utile pour apprécier les 
finesses de la langue. Il propose que le CA marque également son accord sur 

la version NL . 

VDE : le secrétariat épure le projet FR et demande la traduction vers le NL ; 

cette version sera ramenée au CA de juin pour approbation avant envoi vers 
l’AG  

3) BDF – AG thématique UNCRPD – 29 juin 2017 : 
Préparation 

a. Documents préparatoires - OME 

2 doc d’analyse ont été préparés : un note dite « quantitative »  et une dite 
« qualitative » 
Compte tenu de la diversité des thèmes et de la nécessité de les prioriser, il 
est proposé de travailler autour de 5 volets : 

o Participation  

o Accessibilité 

o Justice, Liberté et Sécurité  

o Enseignement et autonomie de vie – liberté de choix 

o Emploi, protection sociale  

b. Invitation- OME 

 29 juin de 10 à 13h 

 À tous les membres de l’AG avec les 2 notes d’analyse  

 Discussion des 5 axes 

 Titre de la réunion : AG extra ou Table Ronde ? ; l’AG extraordinaire 
présente un formalisme dans le cadre et la portée ; la Table Ronde permet 

de la souplesse dans la participation ; chaque formule présente des 
avantages et des inconvénients. 

 Timing serré – présentation et discussion sur un projet préparé par le 

secrétariat 

 Les résultats de la réunion seraient présentés à la presse FR, NL et 
germanophone : il faudrait organiser des entretiens avec les journalistes 
et faire un communiqué de presse récapitulatif 

GM : il faut se mettre d’accord sur la forme que prendra la réunion  

OME : AG extraordinaire donne un poids mais exige quorums; la formule de la 
Table ronde permet de la souplesse. 
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EDS : peut-on imaginer de transformer la réunion selon le nombre de 

participants ? 

GM : résultats de la réunion pourraient être avalisés à l’occasion de l’ AG 

suivante. 

DTE : l’important est que les résultats puissent être exploités avant.  

GM : alors, on retient l’idée de la Table ronde  

VDE : il est important d’adresser un message clair aux candidats participants : 5 
domaines doivent être examinés ; ils sont essentiels par rapport aux 

recommandations de l’ONU à la Belgique et aussi par rapport aux droits et 
attentes des personnes handicapées  ; il est important que les  participants 
maîtrisent bien les domaines qui seront abordés ;  le moment politique (mi-

parcours) est déterminant !   

GM : il faut insister sur l’enjeu des statistiques.   

 

4) BDF – Carte EU PH – Article de Pieter Paul Moens, 
sur « Surveymonkey » 

DTE : explique l’amalgame (autipass – carte payante, distribuée aux Pays-Bas 
par une association, destinée uniquement aux autistes, et ayant au départ une 
finalité autre que la carte de handicap). Les raccourcis évoqués dans l’article sont 

vicieux puisque l’initiative venait du BDF. Le secrétariat  propose de ne pas réagir 
à ce stade ; par contre, lors du kick off, le BDF devra exiger de s’exprimer et 

bien préciser le cadre historique : idées retenue à l’AG de 2009; soutien de 
l’EDF ; soutien de la direction égalité des chances à la Commission européenne ; 
soutien enfin de la Commissaire européenne Mme Thyssen elle-même et 
financement lancé.  

Au vu de ces explications, le CA considère qu’il serait contreproductif de donner 

suite à cet article. Il demande que le travail du BDF soit mis en valeur au 
moment du Kick-off 

GM : demande également de rajouter sur le site du BDF le rapport annuel de 
2009 (actuellement on démarre à 2010), pour bien montrer le travail et 
l’initiative du BDF à l’époque. 

DTE : le comité de pilotage est composé des 5 administrations handicap et de la 
Banque Carrefour de Sécurité Sociale. Ce sera l’équipe de G. Cocle qui 
s’occupera de l’organisation du Kick-off 

RV : estime important, même en dehors du kick-off, de faire la publicité du BDF. 
Que peuvent faire les membres ? 

DTE : tant que la date n’est  pas fixée , il est difficile de concevoir que les 
associations communiquent à ce propos. 
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5) BDF – Directive « Accessibilité du web » - Points 
d’attention 

Le contenu du courrier est parfait ; il faut cependant veiller à envoyer un courrier 
à entête BDF/ CSNPH  

Un courrier vers les entités fédérées est prématuré car le dossier présente des  
compétences tentaculaires ; il est convenu que le courrier soit d’abord envoyé  
vers le Ministre Decroo et que le dossier soit également mis à l’ordre du jour de 
la prochaine plateforme des conseils ; ils ont également un rôle dans 
l’interpellation des ministres compétents à leur niveau  

 

6) Sommet mondial du tourisme – Implication EDF / 
BDF – Suivi 

GM et EDS ramènent de l’info, via le CAWAB, au prochain CA BDF 

Ecrire à Vincent Snoeck pour demander si le BDF peut faire une présentation de 
la EDC à l’occasion du sommet. 

EDS : Voir aussi l’évènement  destinationsforall2018.eu sur 
http://www.accessibletourism.org/?i=enat.en.news.1971 

 

7) EDF - ONU - Objectifs du développement durable 
(ODD) - Implication BDF 

a. Réunion CSO (Civil Society Organisation) – Genève 24-25/04/2017 

Pierre a pris la parole au nom de l’EDF (voir interventions au dossier) 

b. Formation EDF : 7-9/6/2017 

Olivier est inscrit 

c. Rapport alternatif BDF 

Le secrétariat attend les informations quant au cadre d’écriture 

d. Rapport volontaire de la Belgique - New-York 10-19/07/2017 : demande 
d’intégrer le BDF à la délégation officielle 

DTE : On n’a pas le rapport de la Be. Comment doit-on se positionner ? quel type 
de rapport ? quelles sont les intentions EDF ? gros travail de préparation !  

http://www.accessibletourism.org/?i=enat.en.news.1971
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DTE est conscient de l’enjeu des objectifs du développement durable (ODD). 

Aurait été tenté de faire un rapport alternatif  et rien de plus, car l’EDF manque 
souvent de clarté dans ses informations et le BDF découvre les implications au 

compte-gouttes 

GM : l’EDF a du financement, nous pas. On est un des seuls pays à réagir  

DTE : Va-t-on y gagner beaucoup au niveau national ? Lorsqu’on aura le rapport 

de la  Belgique , on écrira un rapport alternatif. Et puis, on verra. 
 

GM : tenter à l’EDF de savoir la portée. L’AG de Madrid sera l’occasion d’en savoir 
plus.  
EDS : le 18 mai, Inter-Environnement Wallonie a invité ASPH, Altéo et Inclusion 

pour un échange sur les ODD. 

GM : ne pas mettre la pression absolue sur le secrétariat 

VDE : aller à l’essentiel : qu’attend exactement l’EDF ? 

 

8) EDF – Scootmobiles : Question BDF-CSNPH 

DTE : on tourne en rond. L’EDF renvoie à UNIA et à une étude de l’université 
d’Hasselt ! Or, c’est un problème global qui renvoie à la normalisation, aux 
aspects juridiques (assurance…) à régler au niveau européen. Seule une 

interpellation de la Commission européenne pourrait s’avérer utile  

9) EDF – Courants vagabonds : Question BDF-CSNPH 

DTE : c’est finalement un épiphénomène sans grande conséquence en Belgique. 
Le CA décide de ne plus suivre cette problématique. 

10) EDF – Chaises roulantes vs « buggy » : Qui a la 
priorité dans les bus ? 

VDE : l’EDF oppose les groupes entre eux et soutient l’idée d’une hiérarchie de 
droits ; entre les personnes, cela devrait être une question relevant du 
« comment vivre ensemble ?  »  

VDE Le problème se situe aussi dans la conception des bus qui ne correspondent 
peut-être plus aux besoins des usagers. 

Le CA refuse d’opposer les besoins et les droits des uns et des autres et prend 
ses distances par rapport à la position de l’EDF.  

GM rappelle la position très carrée de certains administrateurs de l’EDF, à tout le 
moins publiquement (voir Protocole de Groningen sur la fin de vie des 
nourrissons gravement handicapés et sujets de douleurs importantes  ) 
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11) EDF – Déclaration de Madrid – Accord BDF 

Pour information  

12) EDF – Board – Madrid 

Ordre du jour peu fourni – rappel de la procédure de vote  

13) EDF – AGA – Madrid – 13-14/05/2017 

a. Draftprogramme & associatedmeetings 

 Voir documents joints 

b. Ordre du jour commenté 

 Le CA propose de soutenir les candidats suivants   

 Désignation du CA EDF : le CA BDF propose de ne pas voter pour le 
représentant de la Bulgarie, l’Islande, de Malte, du Portugal, de la Slovénie 

 Désignation du Comité des Finances : retenir Pat Clarck et ne pas retenir 
Klaus Lachwitz 

 Désignation du Bureau  

o Vice-Présidents : garder Ana Pelaez et Pat Clarck 

o Secrétaire : Gunta Anca 

o Trésorier : Maureen Piggot 

 Exécutif : Ana Pelaez, Gunta Anca, Albert Prévos, Pirkko Mahlamäki,  John 

Dolan. 

 ONG : à décider par les ONG  

c. 17-05-02-Draft final accounts 

 Pas abordé 

d. 17-05-02-B-IDA Financial management 

 Pas abordé 

e. 17-05-04-edf_activities_report_2016 

 Pas abordé 

f. 17-05-05-edf_strategic_framework_aga 

 Pas abordé 

g. 17-05-06-madrid_declaration_april_26th  

 Pas abordé 
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14) EDF – Directive WEB – Mise en œuvre par la 
Belgique 

 VDE : une nouvelle réunion de travail avec Anysurfer a permis de dégager 
tous les points d’attention quant à la mise en œuvre de la directive. Un 
projet de courrier co-signé BDF-CSNPH est en cours de rédaction. Le 
Bureau du CSNPH a marqué son feu vert sur le cadre du courrier 
(présentation des défis et demande au Ministre De Croo de présenter sa 
vision et le processus à la plénière de septembre 2017), renvoyant pour 
les aspects techniques à la compétence d’Anysurfer. Dès que Bart Simons 
aura rendu ses réflexions, le courrier partira.   

 VDE : a participé le 25 avril à la session d’information organisée par la 
Flandre – cellule diversité. L’accent était mis sur l’opportunité d’augmenter 
l’offre de services de qualité vers de nouveaux publics.  

 

15) ONU – UNCRPD – Conférence des Etats partie – 
NY : Réunion Coormulti 

DTE fait le compte-rendu d’un échange téléphonique bref avec PG :  

 Pierre et Olivier seuls représentants de la société civile 

 Thèmes qui seront retenus  : ODD, inclusion et pleine participation dans 
l’action humanitaire, promotion de l’inclusion urbaine. 

 Ont convenu : note BDF-Conseil sur débat global pour le 17 mai et note 

sur les sujets des tables rondes pour le 22 mai. 

 

Divers : 

GM annonce qu’elle sera en arrêt maladie du 8 au 30 juin 2017. Elle pourra lire 
ses mails, mais n’aura probablement pas la possibilité de participer aux réunions  

Mis en forme : Non Surlignage


